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YEŞIM NAZLAR: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos a la 

reunión de líderes regionales de At-Large que se celebra el miércoles 

24 de junio de 2020 a las 8:00 UTC. Me llamo Yeşim Nazlar, del personal 

de At-Large, y voy a ser la administradora de participación remota para 

esta sesión. Tengan en cuenta que esta sesión se está grabando. 

Cumple con las normas de conducta esperadas de la ICANN. No vamos 

a tomar asistencia en la reunión 68 de la ICANN pero vamos a tomar 

registro de los participantes de todas las sesiones. 

 Durante esta sesión, las preguntas o comentarios presentados solo se 

leerán en voz alta si se envían en inglés y si se envían en el casillero de 

preguntas y respuestas. Voy a leer las preguntas y los comentarios en 

voz alta en el periodo que me asigne el moderador de esta sesión. Si 

quieren hacer su pregunta personalmente o hacer su comentario en 

forma verbal, por favor, levanten la mano y cuando les demos la 

palabra les vamos a permitir activar el micrófono y tomar la palabra. 

Por favor, digan su nombre para los registros y el idioma en el que van 

a hablar si es que hablan un idioma que no sea inglés. 

 Tengan en cuenta que esta sesión cuenta con interpretación en 

francés y en español. Para escuchar la interpretación deben descargar 

la aplicación de interpretación. Ven el código QR para hacerlo en la 

pantalla en este momento. Podrán encontrar más información en los 
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detalles de la sesión en el cronograma de este evento. Tenemos 

también toda la información en la página wiki de ALAC, de ICANN68. 

Les recuerdo que por favor hablen de forma clara y a velocidad 

razonable para que la interpretación sea precisa y exacta. Una vez 

más, por favor, digan su nombre cada vez que toman la palabra. Dicho 

esto le doy la palabra a Satish. Satish, le damos la palabra. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias, Yeşim, por la presentación y por establecer las reglas 

de trabajo. Yo soy Satish Babu y soy el presidente de APRALO. En 

nombre de todos los líderes del equipo de APRALO quiero darles la 

bienvenida a todos los que están participando de esta sesión en el foro 

de políticas de la reunión número 68 de la ICANN, una reunión virtual. 

 Sé que para algunos de los participantes del continente americano, el 

horario es un poco difícil pero les agradezco por estar en esta sesión. 

Bienvenidos a todos. Ahora quisiera darle la bienvenida 

específicamente a cualquier miembro de la junta directiva, integrantes 

del personal de la ICANN, el presidente de ALAC, los presidentes de las 

otras RALO. Tenemos tres autoridades que van a empezar a 

incorporarse. Tenemos una persona de AFRALO que se incorpora al 

secretariado. De APRALO tenemos a Nadira Al-Araj, que será 

vicepresidenta. De LACRALO tenemos a Augusto Ho, que es el próximo 

presidente. Quiero darles la bienvenida a los tres. Tenemos un colega 

que hoy cumple años pero no sé si ya se incorporó a la sesión. Aziz, si 

ya se incorporó a la sesión quiero desearle un muy feliz cumpleaños. 
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 Ahora vamos a empezar con nuestra agenda. Si vieron la agenda, 

verán que no hay tiempo para preguntas. Vamos a hacer lo siguiente. 

Cuando hablemos de los puntos tres, cuatro y cinco de la agenda, les 

vamos a pedir a los presentadores que dejen un tiempo para 

preguntas, para que puedan responder un par de preguntas después 

de sus presentaciones. 

 Ahora quiero empezar formalmente con el punto número tres de la 

agenda, que es una actualización sobre el informe post-ATLAS III, la 

implementación de la revisión de At-Large y el impacto sobre las RALO 

y sobre los embajadores de ATLAS III. Este tema lo tratarán Eduardo y 

Maureen juntos. Les voy a pedir que por favor limiten su presentación 

a 20 minutos para que tengamos 10 minutos para preguntas. Les 

damos la palabra. 

 

EDUARDO DÍAZ: Gracias, Satish. Quiero verificar que todos me puedan escuchar bien en 

este momento. Supongo que todos me escuchan. No escuchaba nada. 

Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Hoy voy a hablar 

sobre el informe después de ATLAS III, que son 47 páginas de análisis y 

gráficos en relación con las recomendaciones que surgieron de la 

encuesta post-ATLAS III que muchos de los participantes completaron. 

Este informe se va a utilizar como una de las principales fuentes de 

información cuando desarrollemos actividades de creación de 

capacidades y de relacionamiento, cuando trabajemos en políticas. 
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 Básicamente, esta es una presentación muy general porque el informe 

tiene 47 páginas. Yo les voy a resumir el resumen ejecutivo de ese 

informe. Hoy voy a presentar a los miembros del equipo del grupo de 

trabajo que prepararon estos datos y trabajaron en el desarrollo de las 

recomendaciones. Después van a ver cuál es la cantidad de 

participantes que completaron la encuesta y en el resto de la 

presentación vamos a ver los resultados y recomendaciones generales. 

 Ahora les voy a presentar al equipo. La próxima diapositiva, por favor. 

En orden alfabético descendente, usando el nombre de pila, el equipo 

estuvo formado por Cheryl Langdon-Orr, de APRALO; Daniel Nanghaka, 

de AFRALO; Dev Anand Teelucksingh. No sé si pronuncié bien su 

apellido. Pido disculpas. De LACRALO. Yo, de la región de América del 

Norte. Joanna Kulesza, de EURALO. Maureen Hilyard, de APRALO, y 

Nadira Al-Araj, de APRALO. Estos son los integrantes de At-Large que 

formaron parte de este equipo. 

 Del lado del personal tenemos a Alperen Eke y Heidi Ullrich, que nos 

ayudaron con el trabajo y la redacción de las recomendaciones. Les 

voy a pedir a todos que les demos un aplauso virtual. Pueden aplaudir 

haciendo clic en un icono. Ahora vamos a otra diapositiva cuyo 

objetivo es tenerlos a todos despiertos. Esta es la cantidad de 

participantes para que estén alerta. Si pueden sumar el número final 

de participantes, pueden ir sumando mientras yo hablo. Lo vamos a 

ver igual más adelante. 

 Estos son los participantes que participaron en la encuesta. No es el 

número total de participantes de ATLAS III. En primer lugar, 89 son las 
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solicitudes regionales recibidas para el evento. Después, ese número 

se redujo a 68. De 89 bajamos a 68, que es la cantidad de postulantes 

que calificaron. De ellos, 43 pudieron participar del evento. Algunos se 

dieron de baja en el último momento, perdieron interés. La cantidad 

de personas que participó del evento, que pasaron por el proceso de 

presentar la solicitud, etc. los que finalmente llegaron son 43. De esos 

43, solo 35, lo que es un 81%, completaron la encuesta. Hay algunas 

personas que no participaron del evento, que no avanzaron con el 

proceso de postulación pero sí participaron en general. De ellos, un 

número importante participó de la encuesta. El número total de 

personas que respondieron la encuesta fue 42. 

 Quisiera agregar que además de los participantes de ATLAS III hubo 

algunos coaches de ATLAS III que respondieron la encuesta pero sus 

respuestas pero sus respuestas no fueron tenidas en cuenta al 

preparar este informe porque la encuesta estaba centrada en ver 

cuáles eran las reacciones de los participantes de ATLAS III. Veamos las 

principales áreas de desarrollo que surgieron de esta encuesta. 

 Nuestras recomendaciones estaban en estas cuatro áreas de 

desarrollo. A la izquierda tenemos desarrollo de políticas, después 

creación de capacidades, abajo operaciones y comunicaciones y 

finalmente difusión externa y relacionamiento. Las recomendaciones 

se organizaron de esta manera, en estas cuatro áreas de desarrollo 

porque son áreas de desarrollo clave necesarias para poyar y guiar a 

nuestros embajadores de At-Large a lo largo de su recorrido At-Large. 
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 Veamos ahora las recomendaciones en general. Esta diapositiva y las 

que siguen describen el sentido de este informe en términos generales. 

Hay recomendaciones específicas relacionadas con cada pregunta de 

la encuesta. Aquí tenemos el primer punto que se refiere a la inclusión. 

La recomendación del informe que surgió de la encuesta que 

contestaron los embajadores de ATLAS III tenía por objeto ver que se 

optimiza el trabajo en términos de actividades de creación de 

capacidades y difusión externa. Estas actividades serán puntos para ir 

avanzando, pasos para ir avanzando en el proceso de desarrollo de 

asesoramiento en políticas. Si quieren ver las recomendaciones 

específicas, deberán ver las preguntas en la encuesta. Este es 

solamente un resumen general. La próxima diapositiva, por favor. 

 También hablamos de networking. Otras recomendaciones se 

centraban en fomentar el networking entre los embajadores de ATLAS 

III y todos los miembros de la comunidad para ayudarles a participar 

de manera más eficiente para lograr que participen en redes generales 

y locales. Esto tiene que ver con networking con otras personas de 

otras áreas. La próxima diapositiva, por favor. 

 Aquí hablamos de recabar datos en encuestas y estas 

recomendaciones sugieren que se deben recabar datos en forma 

periódica, datos de las ALS y de los miembros individuales acerca de 

sus niveles de participación y los temas de interés. Estos datos van a 

ser utilizados para dirigir la información y también para designar a 

coaches mentores y para definir actividades de creación de 

capacidades. Los datos se pueden recabar a través de una encuesta 

llevada a cabo junto con el personal que trabaja con los líderes 
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regionales. Aquí hay muchas recomendaciones en cuanto a la forma de 

hacer encuestas entre los participantes para recabar más datos sobre 

temas definidos y específicos. La próxima, por favor. 

 Esta es la última recomendación general. Tiene que ver con la caja de 

herramientas de participación. Hay muchas recomendaciones 

dedicadas a crear un catálogo de At-Large, de las herramientas de 

difusión externa y relacionamiento de la ICANN. Son vídeos y 

capacitaciones que tocan diferentes temas: creación de capacidades, 

difusión externa, etc. Con esto he cubierto las recomendaciones 

generales. 

 En la próxima diapositiva, que es la última de este informe, tenemos 

los resultados clave de ATLAS III. A pesar de que estos datos no 

provienen de la encuesta directamente, esta es la participación de las 

reuniones del CPWG. Estos datos se retrotraen a mayo de 2018. 

Incluimos este gráfico como resumen del informe porque a pesar de 

que los datos no surgieron de la encuesta, aquí vemos claramente que 

el evento cumplió uno de sus principales objetivos, lograr la 

participación de los participantes de ATLAS III en los debates y 

tratamientos de políticas. El CPWG logró que pasara. Aquí vemos que 

inmediatamente después del evento, que se celebró en octubre del 

año pasado, pueden ver el aumento importante en la participación y 

durante todo el año pasado y este año los números se mantuvieron 

más o menos estables. 

 Obviamente, después de la reunión número 67 de la ICANN, pueden 

ver aquí el cambio. Cayó un poquito el número de participantes pero 
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esto tiene que ver con la pandemia de la COVID-19. Esto también 

apoya el hecho de que muchos participantes que completaron la 

encuesta señalaron respondiendo a una pregunta de la misma que 

iban a seguir participando en trabajos de desarrollo de políticas de At-

Large y estos son datos objetivos, no subjetivos. Esto nos indica que 

esas personas que dijeron que iban a participar, la mayoría realmente 

lo hicieron y siguen participando en estas reuniones. Para mí y para el 

grupo de diversidad, que buscamos participación, esto es 

participación. Participación y difusión. Aunque no estén participando 

activamente, ven y escuchan lo que se dice en el trabajo en políticas en 

la ICANN. Con esto termino mi informe y ahora les doy la posibilidad de 

hacer preguntas dirigidas a mí o a Maureen o a cualquier persona de 

las que integraron nuestro equipo. Muchísimas gracias. 

 

SATISH BABU: ¿Podemos dejar las preguntas después de la presentación de 

Maureen? 

 

EDUARDO DÍAZ: Cuando lo deseen, Satish. 

 

SATISH BABU: Sí, gracias. Le paso la palabra a Maureen. 
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MAUREEN HILYARD: Gracias, Satish. Les voy a mostrar mi informe. Es la primera vez que la 

verán algunos, aunque ya lo envié para la consideración apenas lo 

habíamos completado. Lo vamos a ver muy rapidito, para que todos 

puedan tener una idea de qué se trata. Lo que estamos contándole a la 

junta y cómo funcionó At-Large los últimos 18 meses. Siguiente 

diapositiva, por favor. Bien. Muy rapidito porque quiero que puedan 

ver lo que estamos haciendo. Vamos al punto. 

 Estamos considerando lo que hemos logrado y el trabajo realizado. 

Empezando entonces. Entramos al informe, cómo se estableció, por 

qué, las resoluciones de la junta, que establecen la forma del informe. 

La revisión nos ha llevado cinco años. Empezamos cuando nos dijeron 

que íbamos a hacer la revisión. Cinco años han pasado para llegar a 

esta etapa. No ha sido algo sencillo. Las revisiones se dan cada cinco 

años tradicionalmente. Lo terminamos en el proceso normal de las 

cosas. Tendríamos que tener una revisión de inmediato. Eso es algo 

que considerar pero empezamos con una reseña general de cada uno 

de los ocho temas que se nos encargó para mostrar las mejoras 

después de los comentarios del equipo original de revisión. 

 Después de la introducción vimos lo que logramos básicamente pero 

después, en la segunda página, estamos considerando, esto es 

después del informe, desde que la junta dijo: “Esto es lo que queremos 

que hagan. Estas son las cosas que queremos cubrir. Queremos ver 

mejoras”. Este es el tercer informe. Mostramos los tres informes. Es 

decir, el avance que se ha llevado a cabo con los tres informes 

considerando. Veremos que hay dos cosas, dos temas, 95-98% de 

finalización de las expectativas de los miembros y después vamos a 
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verlo en mayor detalle. Esto no indica todas las páginas sino 

simplemente las áreas principales. La sección dos se adentra en mayor 

profundidad en cómo realizamos las actividades que dijimos que 

íbamos a realizar. Creo que por la cantidad de páginas del informe es 

considerablemente menos porque en muchos casos hemos incluido 

enlaces o vínculos de las actividades con los documentos explicativos. 

Tienen menos palabras, menos texto pero como comentaba Eduardo, 

un punto sobresaliente de la evolución del ATLAS III vinculado con la 

política, porque uno tenía que ver con la política, tenía que mostrar el 

efecto que tenía en At-Large y el trabajo realizado. Como decía 

Eduardo, con la idea de lograr la participación y el valor de la 

participación presencial. Lo que venimos diciendo tiene que ver con 

los vínculos presenciales. Adelante quizá sea distinto pero tenemos 

que dar la oportunidad a las cosas de acuerdo a las diferentes 

reuniones que se puedan realizar a futuro. Siguiente diapositiva, por 

favor. 

 También, siguiendo a partir de At-Large, una dimensión adicional para 

el punto uno era el desarrollo de CPWG en cuanto a la plataforma de 

política con una gran influencia de cómo desarrollamos las políticas. 

Eso ha sido un cambio significativo para nosotros. La plataforma de 

política de la que se parte en este grupo trae el trabajo sobre los temas 

de política y después estos fueron al CPWG donde se crea y después en 

la plataforma de política de AT-LARGE consolidando las áreas clave en 

las que nos centramos. Jonathan lo va a comentar en sus puntos de 

debate.  
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 Esto nos lleva a la segunda página de la diapositiva, donde 

consideramos lo que hemos hecho y cómo lo presentamos al uso de la 

plataforma de política en ICANN67 y 68, esta reunión, para mostrar que 

realmente estamos creciendo en cuanto al desarrollo de la política. La 

gente participa más y hay mucho trabajo en desarrollo en esta área. 

Estoy muy orgullosa realmente de lo que se está haciendo. Siguiente. 

 ATLAS III, por supuesto, implica mucho porque fue tan importante 

recibir el feedback, la devolución del informe de Eduardo. Esto 

proviene de las palabras de los participantes de ATLAS III, sus aportes 

a la encuesta que hemos utilizado en nuestra ventaja. Por ejemplo, 

incluimos parte de las recomendaciones realizadas por los 

participantes de ATLAS que vamos a clasificar de acuerdo a los 

ejemplos brindados en política, participación regional, creación de 

capacidad, operaciones que son los flujos de trabajo principales como 

parte de At-Large. Este es el trabajo que venimos haciendo en ATLAS III 

con aportes a este trabajo de los participantes. Siguiente, por favor. 

 El punto tiene una explicación larga porque es del lado de la política 

pero los otros eran un poco más cortos. El cuatro era liderazgo y el 

nueve el desarrollo de las redes sociales y la comunicación con las 

redes sociales para comunicar nuestro trabajo en At-Large y en ICANN 

a la comunidad más abarcatoria. En estas dos áreas tenemos suerte 

realmente. Pudimos explicar todo en mil palabras pero también para 

mostrar las otras áreas en las cuales venimos trabajando. Siguiente, 

por favor. Siguiente, por favor. 
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 Bien. Nuevamente, la métrica es el tema 16. Muy abarcatorio, con las 

actividades realizadas y la métrica para identificar si habíamos logrado 

y terminado lo que teníamos a hacer. Eso es un área muy amplia y creo 

que en el área de las comunicaciones también lo que queríamos 

mostrar es que ha habido mucho trabajo de desarrollo en las RALO 

para verificar que se incluyera el trabajo en los boletines emitidos por 

las RALO. Eso es sumamente importante. Tiene que ver con la métrica 

que muestre lo que estamos haciendo y cómo podemos probar que 

estamos realizando ese trabajo. Siguiente. 

 Los líderes de los flujos de trabajo, Jonathan, Joanna, Daniel, Ricardo, 

que tiene el nuevo grupo de trabajo, y yo. El trabajo realizado lo hemos 

incluido para mostrar el avance de lo que hace, en lo que participa At-

Large y las distintas acciones pero vamos logrando más claridad 

respecto del trabajo en el que se participa en el grupo más amplio.  

 La sección tres es más corta pero considera las dos áreas que 

mencioné. Por qué seguimos teniendo que hacer determinadas cosas, 

la participación de los miembros, ese lado de las cosas, todo lo de ese 

grupo. Los estatutos, puede ser necesario hacer algunos cambios. 

Después se elevarán a la junta, a la dirección. Estamos trabajando en 

eso. 

 El segundo, respecto de la métrica. ICANN tiene una herramienta de 

evaluación que se ha implementado en distintas áreas de ICANN pero 

no tanto. Seguramente vamos a ser los últimos en lograrlo y es 

necesario en este informe. Lo que estamos diciendo es que si podemos 

implementar esta herramienta va a ser muy útil para nosotros para 
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medir exactamente el avance del trabajo que estamos realizando en 

At-Large. Siguiente.  

 Esta es la última diapositiva. Tenemos una sección que trata sobre las 

mejoras. Qué es lo que nos pide que hagamos el informe. Una serie de 

cosas que estamos desarrollando y la conclusión. Con una reseña 

rápida de lo que trata el informe vamos a dar copia a todos y lo vamos 

a presentar en la reunión de cierre de mañana. Estoy muy orgullosa de 

lo que se ha hecho y lo que han aportado todos ustedes. Muchas 

gracias. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias, Maureen y Eduardo. Estas dos presentaciones 

ilustraron el trabajo extensivo que hizo At-Large. Hay dos personas que 

pidieron la palabra. Antes de pasar a las preguntas hay una serie de 

comentarios. Quiero decirles que algunas de las preguntas quizá estén 

en otro idioma. Por favor, van a tener que usar la traducción. Además, 

como tenemos poco tiempo, por favor, den las respuestas a las 

preguntas en uno o dos minutos. La primera pregunta la va a hacer 

Sébastien. ¿Sébastien? Sébastien, ¿tiene su micrófono silenciado? 

 

YEŞIM NAZLAR: Sébastien, su micrófono está activado. Debería poder tomar la palabra 

ahora. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: ¿Puedo hablar ahora? 
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YEŞIM NAZLAR: Sí, lo escuchamos. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: No voy a pasar a francés porque no tenemos tiempo pero muchas 

gracias por las dos presentaciones. Son muy útiles. Como ustedes 

saben, tengo una forma de pensar muy específica. En ambas 

presentaciones vimos algo que surgió de la reunión tres. Quizá no sea 

una sorpresa pero sería útil decirlo. Por ejemplo, las encuestas que 

mencionó Eduardo en ATRT3, en el informe, se dice que las SO y los AC 

deben hacer una encuesta entre sus miembros. Sería bueno juntar 

todo esto y encontrar la mejor manera de no duplicar el trabajo. Esto 

surgió del ATRT3. El segundo punto es que esta sugerencia de 

remplazar o mejorar la revisión organizacional de At-Large y de ALAC 

hablamos de mejora continua y como dice en el informe del que habló 

Maureen, y espero que ustedes apoyen a los líderes de At-Large y de 

RALO, la propuesta de trabajar con los líderes de las SO y las AC 

durante un par de días, reunirlos cada tres años para trabajar en el 

tema de la mejora continua y del trabajo al futuro. Se debe utilizar una 

revisión holística que espero que empezará dentro de 18 meses, donde 

se hará un gran análisis de lo que hace la ICANN. Hay dos puntos en 

esta encuesta, por ejemplo, de mejora continua que se relacionan con 

lo que surgió del ATRT3. 
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SATISH BABU: Gracias, Sébastien. ¿No sé si Maureen o Eduardo o Cheryl quieren 

responder? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí. Siempre hay cosas que no se incluyeron en el tema de mejora 

continua porque nos centramos en los temas específicos pero las 

cosas que mencionó Sébastien son puntos que siempre analizamos 

para ver cómo podemos mejorar. Este grupo, los líderes regionales, 

pueden aportar y ayudar. Esa es una de las razones por las cuales 

estamos trabajando en este equipo porque necesitamos que todos 

participen de estas conversaciones, para que podamos avanzar en 

esto y presentarlo como asesoramiento a ICANN org y a la junta. 

Gracias. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias. La próxima pregunta la va a hacer Abdulkarim. 

Abdulkarim tiene la palabra para hacer la próxima pregunta. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Tengo una observación con respecto al informe de ATLAS III. En primer 

lugar quiero preguntarles a los que presentaron los resultados con 

respecto al punto 10b, que se refiere a los participantes del CPWG, 

quiero saber si este número incluye a los coaches o no. Creo que sí los 

incluye. Este es uno de los resultados que vimos. Dicho esto, quiero 

señalar que el proceso de múltiples partes interesadas debe incluir las 
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opiniones de líderes y de todos. También de los grupos minoritarios. 

Creo que esas opiniones también deben ser tenidas en cuenta. 

 Hice una observación con respecto a los informes. Hice varias 

observaciones que se resumieron en una y creo que esto es un proceso 

de negociación. Algunas cosas no son importantes. Se dejan de lado y 

las cosas importantes se incluyen. Creo que lo que dijimos no afecta de 

ninguna manera los resultados del informe. Creo que el informe es 

maravilloso y hay muchas recomendaciones muy útiles y muy buenas. 

Creo que algunas opiniones no se tuvieron en cuenta y habría que ver 

si no hubieran tenido alguna consecuencia negativa para el informe. 

 

SATISH BABU: Gracias. Eduardo, ¿quiere responder? 

 

EDUARDO DÍAZ: Ayúdeme con la primera pregunta pero quiero hablar de lo último que 

se mencionó acerca de los comentarios. Los analizamos. De hecho, 

había un comentario importante que tenía que ver con una de 

nuestras recomendaciones de hacer una encuesta entre los 

participantes buscando desafíos, cuáles eran los desafíos para que 

participaran en eventos similares a ATLAS III. Había un punto que 

decía: ¿Pueden ser problemas para participar los problemas 

financieros o de visas? Sabemos que no debemos excluir estos puntos 

de la encuesta porque son puntos importantes. Tomamos esto en 

cuenta. Sacamos parte del informe pero dejamos esa pregunta abierta 

para aquellas personas que la consideraban pertinente. De hecho, 
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todo este documento es solamente una guía. No es un documento que 

hay que tomar entero o rechazar del todo. At-Large y ALAC van a seguir 

trabajando con todos estos datos que recabamos. La idea es que si 

estamos desarrollando planes o avanzando con algo, hay que analizar 

este documento antes de empezar a trabajar y ver qué surgió en las 

recomendaciones para ir avanzando en la dirección correcta. Sí. 

Tomamos en cuenta los comentarios. No todos. Incluso los enviamos 

para que se analizaran pero esto no significa que se incluyeran de 

todos modos en el documento. Pero muchas gracias por sus 

comentarios. No me acuerdo de la otra pregunta. 

 

SATISH BABU: Gracias, Eduardo. La primera pregunta tenía que ver con lo siguiente. 

Si los coaches estaban incluidos en los números de participación que 

usted presentó. Creo que puede contestar esto después de la sesión. 

Muchas gracias. ¿Hay alguna otra pregunta o comentario sobre alguna 

de estas dos presentaciones? En caso contrario pasamos al próximo 

punto de la agenda, que es un punto importante en cuanto a su 

contenido, a su longitud. 

 Ya que no veo ninguna mano levantada vamos a pasar al punto 

número cuatro de la agenda, que son los planes regionales de difusión 

y alcance. Aquí tenemos a los presidentes de las RALO, los equipos de 

participación global y relacionamiento, a los vicepresidentes. Están 

Joanna y Daniel. Me pregunto en qué orden deberíamos empezar. 

¿Puedo pedirle a Joanna que hable en primer lugar, para que ella 
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establezca el contexto y después Daniel y después las RALO? Joanna, 

¿le parece bien empezar? 

 

JOANNA KULESZA: Gracias, Satish. Me parece perfecto. Voy a tratar de ser breve porque, 

como usted dijo, hay mucho material que cubrir. Daniel ha liderado 

muy bien este trabajo de difusión y alcance y participación. Pueden ver 

las diferentes trayectorias que estamos tratando de seguir ahora y en 

el futuro. Realmente espero que los presidentes de las RALO describan 

sus estrategias individuales. Yo sé que han dedicado mucho trabajo y 

tiempo a esto. Son documentos realmente sorprendentes y 

maravillosos. Van a ver cuando se presenten, cuando hablamos de la 

descripción general, hay un resumen pero después hay muchos 

elementos comunes en cuanto a las estrategias de difusión y alcance. 

Enfrentamos muchos desafíos y esta forma en la que nos estamos 

comunicando actualmente es un ejemplo de esto. En el tema de 

difusión y alcance, nos hemos centrado en hacer difusión y alcance 

online. Estamos buscando caminos para que estas circunstancias tan 

difíciles sean lo más aceptables posible. 

 Como dije antes, Daniel y su equipo trabajaron mucho aquí. Aquí 

tenemos a Natalia, que ha estado trabajando en el tema de difusión y 

alcance para esta reunión. Shreedeep nos está ayudando, una persona 

de la región, pero Natalia le ha aportado material a Shreedeep. Todas 

estas actividades se mencionan en las estrategias regionales 

específicas y relacionan las iniciativas individuales de cada región. 
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 Como ya dije, hay un panel de control, un dashboard, donde vemos las 

actividades específicas que se están realizando. Se ha trabajado 

mucho en las redes sociales, tratando de mantener feeds de Facebook 

y Twitter activos. Nos han ayudado mucho con estas actividades y 

también se está trabajando en actualizar el espacio de YouTube, el 

canal de YouTube que tenemos. 

 Como vieron ayer y como verán mañana, difusión y alcance también 

ha recibido el apoyo del grupo de trabajo en políticas. Jonathan nos 

ofreció nuevas herramientas para comunicar mejor nuestras políticas, 

las historias de nuestras políticas. Yo estoy tratando de centrarme en 

creación de capacidades y realmente fue un placer trabajar con el 

equipo de difusión y alcance, con Daniel y todo el grupo de trabajo. 

Creo que estamos hablando de lo mismo. Estamos trabajando en 

difusión y alcance, llegando a las personas que están interesadas en 

trabajar con nosotros. Les damos creación de capacidades para que 

entiendan la perspectiva del usuario final y después les damos tareas 

más relacionadas con el trabajo en políticas. Esta sería la descripción 

general. Creo que hay sinergias en el trabajo de las regiones, de las 

estrategias regionales. No diría que hay problemas ni controversias. 

Diría que hay similitudes. Ahora les doy la palabra a los presidentes de 

las RALO en el orden que usted elija, Satish. Después quiero saber de 

las estrategias regionales cuáles son los elementos específicos que 

vemos en cada uno. Espero que el GSE nos cuente cuáles son los 

avances que se han hecho. Con esto termino y le doy la palabra a 

usted, Satish, nuevamente, porque hay una larga lista de oradores que 

seguramente nos darán información más detallada. 
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SATISH BABU: Gracias, Joanna. Daniel está participando de esta sesión. Daniel, 

¿quiere tomar la palabra ahora o después de escuchar a las RALO? 

 

DANIEL NANGHAKA: Espero que me escuchen bien. Creo que deberían hablar primero las 

RALO y después yo voy a tomar la palabra. 

 

SATISH BABU: Pasamos a las RALO ahora. Cada RALO tiene cuatro minutos. Dos 

minutos para el presidente y dos para la persona del GSE. Vamos a 

utilizar el orden alfabético. Primero arranca África. Seun, ¿se va a 

quedar después o se tiene que ir? ¿Podemos activar el micrófono de 

Seun? 

 

SEUN OJEDEJI: Muchas gracias. Muchas de las cosas que queremos hacer, las tenemos 

aquí. Hemos incorporado los aspectos online de algunas actividades 

de difusión y alcance. Los detalles de las actividades y el tipo de 

eventos que vamos a llevar a cabo para lograr algunos de los objetivos 

estratégicos es lo que estamos empezando a planificar. Veo que en la 

agenda se habla de colaboración, creación de capacidades, trabajo 

compartido entre las RALO. En algún momento dijimos que los líderes 

de las RALO se deben reunir para hablar de algunos de estos puntos. 

Como dijo Joanna, tenemos aspectos comunes en las RALO y ahora los 

desafíos también son similares. 
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 Creo que podemos colaborar en algunos de los puntos, especialmente 

en ciertas áreas específicas porque nuestra estrategia en la región 

también habla de la aceptación universal, que es uno de nuestros 

objetivos. Creo que APRALO tiene algo parecido así que podemos 

colaborar en algunas de las actividades en línea. En nuestra región 

celebraremos una reunión la semana que viene para desarrollar el 

plan estratégico para ver cómo vamos a llevar a cabo nuestra 

estrategia. Vamos a trabajar en esto. Muchas gracias. 

 

SATISH BABU: ¿Quién sigue de África, de GSE? ¿Pierre está en la llamada? Si no, 

pasamos a la siguiente RALO. 

 

YEŞIM NAZLAR: Satish, Pierre está en la llamada. Estoy verificando que pueda abrir su 

micrófono. Pierre, ¿podría abrir el micrófono? Pierre, ¿podría abrir el 

micrófono, por favor? Quizá deberíamos probar a Yaovi, que también 

está en la llamada. 

 

YAOVI ATOHOUN: Muchas gracias. En representación de Pierre, quisiera aprovechar la 

oportunidad en representación del equipo. Queremos felicitar al 

embajador de África porque el equipo de GSE está respaldando la 

iniciativa y venimos trabajando estrechamente con AFRALO, el 

webinar que hemos realizado anteriormente, y hemos apoyado la 
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solicitud de África totalmente. Tenemos compromiso para seguir 

trabajando estrechamente en las actividades de aceptación. 

 Pierre y el equipo GSE tuvieron una llamada con los líderes regionales 

de las SO y AC para ver la forma de seguir adelante, mejorando nuestra 

colaboración en este periodo. AFRALO es parte de esa llamada con 

buenas recomendaciones de esa reunión para tratar de ver cómo se 

puede hacer para implementar las medidas. 

 Estamos dispuestos y seguimos trabajando en el desarrollo del plan y 

el equipo puede aportar al mismo. Esperamos que también podamos 

seguir apoyando a AFRALO en el desarrollo y en la implementación de 

este plan. Muchas gracias por esta oportunidad para presentar GSE 

África. Le paso la palabra. Muchas gracias. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias, Yaovi. Muchas gracias por tomar la palabra. Podemos 

abrir el plan de APRALO. No sé si Jia-Rong está en la llamada. De lo 

contrario, otra persona va a hacer la presentación. Jia-Rong está. Este 

plan ha cambiado esta vez el enfoque, prácticamente completamente. 

Hemos decidido aceptar la sugerencia de Jia-Rong. Deberíamos tener 

una serie de eventos y estrategias de manera combinada. Vamos a 

hablar de las metas. El elefante en la sala es la COVID. Eso alteró todas 

las cosas. Vamos a volver a tocar ese tema. 

 Las ALS son incentivadas a trabajar en el desarrollo de política. La 

formación de nuevas ALS, la reclutación de nuevos miembros, ampliar 

la participación con las ALS existentes y los miembros existentes, que 
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haya conciencia en cuanto a ICANN, conocimiento en At-Large. El 

quinto es ampliar la colaboración en gobernanza de Internet. Estas son 

las metas. Hemos elegido arreglar las distintas actividades bajo estas 

metas. 

 He solicitado que se evalúe el tema de la financiación de todo esto. 

Muchas gracias, Jia-Rong, por establecer este documento. La COVID ha 

cambiado el juego. De cualquier manera que se lo mire. Tratamos, por 

supuesto, de lograr participación en línea. Sería interesante tener una 

cuenta de Zoom para utilizar, para actividades. Yo les recomendaría a 

las RALO que lo hagan. Dado que no va a haber reuniones presenciales 

inmediatas. Las distintas áreas que vemos con todas las áreas 

prioritarias la aceptación universal entre ellas. Tenemos mucho 

trabajo con socios regionales, con GSE, APNIC, APrIGF. APRALO puede 

ser un coanfitrión de la asamblea general en 2022. Esa sería una idea. 

Hay una serie de actividades y queremos trabajar de manera estrecha 

con los asociados. Quiero dejar aquí y darle lugar a Jia-Rong para que 

haga sus comentarios. 

 

JIA-RONG LOW: ¿Me escuchan bien? 

 

SATISH BABU: Sí. 
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JIA-RONG LOW: Gracias, Satish. Quiero decir dos cosas. La primera es la colaboración 

entre el equipo de GSE y APRALO. No es solamente GSE y APAC, que 

seríamos Save y yo, los dos vicepresidentes de Asia y Oceanía, sino 

también los vicepresidentes de Medio Oriente, Europa Oriental, Asia 

Central, Mikhail. Somos cuatro en realidad. Estamos trabajando junto 

con Satish con esta estrategia actualizada y estoy agradecido por la 

colaboración. Esta es un área que quería resaltar. APRALO es un área 

muy grande y es más que solo Asia-Pacífico. Quería resaltar el tema. 

 El segundo punto. Tendríamos que ser un poco más flexibles con la 

estructura de este formato porque hay metas de alto nivel que 

queremos lograr con su estrategia y tenemos que ir ajustando las 

actividades a medida que vamos satisfaciendo las metas. La COVID-19 

ha dejado algunas cosas en el aire hasta que podamos vernos cara a 

cara. Es muy bueno poder hablar por Zoom los temas fundamentales 

para impulsar y hablar de los detalles que queremos ir llevando a cabo 

a través de un programa virtual, cómo hacer que otros equipos 

participen y nos permite tener flexibilidad para lograrlo. A medida que 

mejore nuevamente la situación de COVID-19 iremos viajando, 

viéndonos y siguiendo adelante con el tema. 

 Hay dos temas. El primero, la movilización de las ALS aquí, con el 

compromiso del equipo de GSE y APRALO para trabajar en conjunto 

con las ALS en la región. Tenemos la mayor cantidad de miembros así 

que trabajaremos mucho para lograr participación de las ALS en la 

región, para incrementar el relacionamiento, la participación. El otro 

tema es un tema clave. La aceptación universal y los IDN. Ese es un 

tema clave para la región. Fue muy importante en el plan regional de 
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APAC. Estas son las áreas que quería resaltar. Muchas gracias por el 

tiempo. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias, Jia-Rong. Tenemos más de la cantidad normal de 

representantes GSE y estamos muy contentos por la excelente relación 

con todos ellos. Muchas gracias, Jia-Rong, por traer a colación el tema. 

Ahora pasaremos adelante, a EURALO. Creo que está Baher. Esto es 

parte de APRALO así que quisiera solicitarle que haga una breve 

intervención. 

 

BAHER ESMAT: Gracias, Satish. Muy brevemente, algunos de ustedes saben que la 

comunidad de Medio Oriente ha desarrollado un plan de participación 

regional para los próximos cinco años a partir de 2021. Nuevamente, 

gracias a APRALO por brindar su aporte sobre este plan cuando estuvo 

para comentario público. El plan de acción para el año fiscal 2021 está 

siendo terminado. Debería publicarse la semana que viene con los 

detalles de las actividades que planificamos en Medio Oriente durante 

el siguiente año fiscal. En cuanto a la coordinación con la comunidad 

de At-Large, como pueden ver, cuando esto se publique verán las 

actividades del plan con la comunidad de At-Large, en las estructuras 

de At-Large, los miembros individuales también y la meta es lograr 

mayor participación de la comunidad de At-Large en Medio Oriente así 

como invitar a ampliar la comunidad a nivel regional, incrementando 

el conocimiento, la comprensión de la misión de ICANN en cuanto a 
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APRALO y su plan. Esperamos y brindamos nuestro apoyo como 

comentó Jia-Rong, y deseamos y esperamos poder trabajar con los 

miembros de At-Large de la región de APRALO, especialmente de la 

región de Medio Oriente para realizar nuestras metas comunes. 

Muchas gracias nuevamente por la oportunidad. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias por su participación, Baher. APRALO ha estado 

interesado en estos temas. AFRALO, APRALO, la respuesta a la política 

conjunta que por primera vez se está dando. Estamos trabajando 

mano a mano. Ahora EURALO. ¿Sébastien va a tomar la palabra? 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Sí, voy a tomar la palabra. Teniendo en cuenta esta página, no sé qué 

es TBA, si alguien me lo puede explicar. Parece que estamos 

trabajando a partir de un documento, en una página wiki. No me 

parece que sea una buena manera de hacerlo pero bueno, no importa. 

Quisiera agradecer a Natalia en primer lugar porque ya hizo la mayor 

parte de este trabajo y ella debería estar comentándolo. Quisiera ser 

muy breve. Ya estamos casi terminando con esta propuesta. Vamos a 

tener una decisión final en la próxima llamada mensual, el 7 de julio. 

Trabajamos estrechamente con GSE. Estoy satisfecho de poder 

informarlo. 

 Lo que es importante es que tratamos de trabajar ambos en difusión y 

participación. Tenemos una asamblea general por año calendario. No 

hemos organizado nada hasta este momento porque estábamos 
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esperando en la última reunión presencial de ICANN que pudiéramos 

hacerlo nuevamente. Vamos a hacer algo antes de fin de año. Por 

presupuestos no hemos tenido una reunión en este año fiscal. En 

ICANN71 me imagino que es algo que debería estar finalizado. Estamos 

trabajando, como espero que estén haciéndolo todas las RALO, para ir 

dando un paso en cada país de la región. Tenemos mayor 

participación de las ALS y de los miembros. En Europa tenemos ALS, 

no miembros individuales, ya que estos están todos en una ALS con 

una mente enfocada, con muy buena cooperación interna. 

Simplemente tienen una mente enfocada y eso está bien. Trabajamos 

con nuestro asociado a nivel regional y tratamos de utilizar la mayor 

cantidad de oportunidades posible las reuniones presenciales pero en 

este momento inclusive el IGF es virtual para la reunión mundial. 

Tendremos que buscar otros lugares para difusión, quizá a nivel local, 

si pasa algo. Voy a detenerme aquí y pasarle la palabra nuevamente a 

Chris, de GSE, creo. Muchas gracias, Chris, por tu cooperación. 

 

CHRIS MONDINI: Gracias, Sébastien. Quiero decir que este año va a ser un año muy 

intenso e interesante en la región europea. Ahora tenemos más 

claridad con respecto a la reunión 68 que será virtual, virtual en 

Hamburgo. También la 71, que se celebrará en La Haya. Esto nos dará 

una oportunidad de anclar las actividades de difusión y alcance 

alrededor de estas dos reuniones. Como vimos, estamos teniendo 

éxito incluso en las reuniones virtuales. Hemos tenido éxito en lograr la 

participación de nuevos participantes. 
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 En este sentido, el plan en el cual trabajaron Sébastien, Natalia y 

EURALO también incluye algunas posibilidades para ser un lugar 

donde se puedan hacer eventos de readout después de las reuniones 

de la ICANN. Espero que EURALO pueda organizar esto en la región y 

también consideramos la cobertura geográfica. Queremos activar a las 

partes menos representadas de la región. En la región también 

tenemos a Mikhail en Moscú, Adam en Ámsterdam, y todos trabajamos 

juntos en este plan que es muy claro. Quiero invitar a Adam, si tiene 

algún comentario para agregar a lo que yo ya dije. 

 

ADAM PEAKE: Hola a todos. Es muy bueno participar de esta reunión. Primero decir 

algo, compartir un mensaje de Sally Costerton que quería estar aquí 

pero tenía un conflicto a las 9:30, así que no pudo cambiar la otra 

reunión. Les envía sus disculpas. Tengo un metacomentario que no 

tiene que ver solamente con Europa. Quiero tomar algo que dijo Jia-

Rong acerca de los objetivos de APRALO que tenían que ver con 

mejorar la participación de las ALS que ya tenemos y esto también se 

aplicaría a los miembros individuales. Creo que este es un abordaje 

muy útil, especialmente en la actualidad, cuando no podemos tener 

reuniones presenciales para lograr difusión y alcance. Hay que prestar 

atención a las necesidades de las ALS que ya tenemos, los individuos 

que ya tenemos. Sé que se está trabajando mucho en cuanto a mejorar 

y revitalizar las ALS pero desde mi punto de vista, como enlace del 

grupo de GSE, creo que este punto hay que considerarlo. Mañana hay 

una plenaria a las 5:00 UTC que analiza las políticas de participación y 

la participación continua en estas épocas de COVID. No estamos muy 
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seguros de cómo va a seguir esto. Realmente disfruté de participar de 

las sesiones de desarrollo de capacidad y de difusión externa y alcance 

y participación. Quiero agradecerle a Joanna. Un comentario final. En 

junio del año que viene espero poder darles la bienvenida en La Haya. 

Yo vivo en Ámsterdam pero conozco bien La Haya. Es una ciudad 

maravillosa y espero que podamos vernos allí. Muchas gracias. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias, Adam, Chris, Sébastien. Vamos a responder las 

preguntas después de las presentaciones de las próximas dos RALO. 

Por favor, recuerden sus preguntas. Ahora vamos a pasar a LACRALO. 

Sergio va a hablar en primer lugar. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Hola. Junto con el resto del mundo, LACRALO enfrenta desafíos sin 

precedentes en la era de la COVID-19. Nos proponemos llegar a los 

usuarios finales de Latinoamérica y el Caribe para sensibilizar sobre los 

beneficios de su participación en las actividades de la ICANN, 

involucrar a los usuarios finales latinoamericanos para que se integren 

en las actividades de At-Large incluido el asesoramiento sobre 

políticas que hicimos en ALAC; promover los principios de aceptación 

universal, DNSSEC y conocimiento sobre ciberseguridad en la región, 

promover el liderazgo de los usuarios finales de Latinoamérica y el 

Caribe en las actividades de ICANN, y fomentar una mayor 

participación de los miembros activos de LACRALO en todas las 

actividades de alcance. 
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 En nuestros planes está el desarrollo de nuestra asamblea general 

durante Cancún 2021. Llegaremos a esta asamblea con un LACRALO 

más fortalecido, ya que nuestros embajadores de ATLAS III están 

involucrados en cada uno de los temas clave de la región, ya sea en la 

discusión, en la comunicación y esencialmente dentro del directorio de 

LACRALO. Estamos coordinando con el GSE de Latinoamérica y Caribe 

para sincronizar las actividades del ecosistema regional de DNS con 

otras partes interesadas de nuestro ecosistema. La idea es impulsar la 

participación de las ALS como coordinadores locales de las 

convocatorias y configurar la configuración de esos eventos regionales 

con las orientaciones del directorio de LACRALO y el GSE. 

 Para concretar estos objetivos, indudablemente necesitamos 

aumentar el número de miembros que están involucrados en At-Large, 

fomentar la mayor participación de los miembros a través de 

actividades de alcance, participar en eventos de Latinoamérica y 

Caribe, especialmente en países en los que aún no tenemos ALS, 

organizar eventos locales en asociación con ALS locales para promover 

la aceptación universal, DNSSEC y las habilidades de seguridad 

cibernética, continuar identificando universidades e instituciones 

académicas, organizar debates con estudiantes y maestros sobre 

gobernanza de Internet, y desarrollar el interés de los jóvenes a unirse 

a ICANN. 

 Nuestra región está involucrada profundamente en el trabajo de 

aceptación universal con algunos de nuestros embajadores de ATLAS 

III, trabajando como vicepresidentes de comunicación, vicepresidente 

del equipo técnico de aceptación universal, dentro y fuera de 
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LACRALO. Otro tema en el que uno de nuestros equipos de trabajo está 

involucrado es en el seguimiento del tema de abuso de DNS. LACRALO 

ha desarrollado dos programas intensos de webinars. Uno en 

acompañamiento y sintonía con el equipo de GSE y otro creado desde 

el grupo de trabajo de LACRALO sobre formación de capacidades. 

Asimismo se está considerando realizar un readout en línea posterior a 

los eventos regionales en los cuales LACRALO participe. 

 Hay un programa de liderazgo en español que vamos a comenzar en la 

asamblea de 2021. Se va a realizar nuestra primera actividad de este 

programa de capacitación y liderazgo. Vamos a proseguir a partir de 

este mes de julio el encuentro de directorio [inaudible] desarrollar un 

plan estratégico institucional del directorio y culminando esto 

empezaremos a trabajar en la región con miras a la asamblea del 2021 

en el plan quinquenal estratégico de LACRALO. 

 Se hizo recientemente un llamamiento a voluntarios para ser parte del 

equipo de redactores del documento sobre el plan estratégico regional 

de ICANN. A partir de mañana día 25 vamos a empezar a trabajar en él 

con este grupo de redactores para presentarlo antes del cierre de 

comentarios públicos que es el 14 de julio. Nada más. Muchas gracias. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias, Sergio. Le vamos a dar ahora la palabra a Rodrigo. 

Rodrigo, por favor. 
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RODRIGO DE LA PARRA: Muchas gracias, Satish. Espero que me puedan escuchar bien. Soy 

Rodrigo de la Parra. Muchas gracias. En primer lugar, quiero tomarme 

unos segundos para felicitar a Sergio y a Harold, y a todos los líderes 

de LACRALO por su excelente trabajo en la implementación de las 

actividades en LACRALO. Como muchos de ustedes saben, ha llevado 

cierto tiempo esto en el pasado y ahora estamos viendo los resultados. 

Quería felicitarlos por eso. Están avanzando con los planes de difusión 

y alcance y participación, llevando actividades en LACRALO y están 

participando de esta manera en muchas actividades importantes de la 

ICANN. Esto incluye la alineación que hemos logrado con el plan de 

relacionamiento regional para América Latina y el Caribe, que ha sido 

revisado recientemente y fue presentado por LACRALO. Realmente 

estamos muy satisfechos con la evolución de esto. Vemos que es un 

plan muy coherente con el nuevo plan de la estrategia que hemos 

preparado con la participación de los líderes de LACRALO. Tenemos un 

consejo, como saben, que se ocupa del plan regional. Tenemos 

representantes de LACRALO. Ellos están revisando también el plan. 

Recientemente lo publicamos y lo abrimos a comentarios públicos. 

Esperamos tener todo listo y publicado en las próximas semanas para 

empezar la implementación junto con el plan estratégico de la ICANN 

para el ejercicio fiscal 21-25. 

 Hay una buena alineación en planificación de actividades para el año 

que viene. En este momento tan especial, en este entorno especial de 

participación mutua estamos listos para esto. Es un conjunto de 

actividades complejas. Muchas deberán ser virtuales y a veces es difícil 

no estar frente a las personas con las que queremos relacionarnos y 
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trabajar pero estoy seguro de que esta colaboración continua podrá 

lograr esos objetivos compartidos. 

 También, como dijo Sergio, algunos de los miembros de LACRALO 

están siendo muy activos en varios proyectos muy importantes para la 

comunidad de la ICANN y para la organización de la ICANN. Por 

ejemplo, el tema de la aceptación universal. Están trabajando con 

otras organizaciones regionales. Por ejemplo, están trabajando con 

LACTLD. Es una organización que incluye a los ccTLD de la región. En el 

pasado hicieron algo similar con LACNIC. Aparentemente, la 

integración de diferentes grupos de partes interesadas se está dando 

de manera muy interesante. No solamente a nivel de tratar lo que pasa 

en las reuniones de la ICANN sino también en el trabajo entre 

reuniones de la ICANN y todos se beneficiarán de este trabajo en 

colaboración. Una vez más, quiero felicitar a Sergio y a Harold por el 

excelente trabajo que han hecho. Nosotros en GSE en la reunión 

realmente esperamos ansiosos seguir trabajando de esta manera en 

colaboración. Muchas gracias, Satish. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias. Por cuestiones de tiempo y los temas que siguen en la 

agenda, solicitaría a Eduardo y a Chris que usen dos minutos. Eduardo. 

 

EDUARDO DÍAZ: Muchas gracias. Un par de minutos. En NARALO básicamente vamos a 

olvidarnos del tema de difusión. No sé cómo se puede hacer 

virtualmente. Tenemos un enfoque radical de nuestro plan. Lo que 
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vamos a hacer es centrarnos en la participación de nuestros asociados, 

en la creación de capacidades. Vamos a convertir nuestras reuniones 

en desarrollo de capacidades para que participen todos. En base a una 

encuesta que hicimos previamente antes de la pandemia con 

directrices de ICANN y objetivos estratégicos y de ICANN y discusiones 

de política de CPWG y materiales de diversos debates en cada reunión 

mensual. Vemos los temas pertinentes a esas directrices. Vamos a 

tener unos 40 minutos de cada reunión para esta presentación y unos 

20 minutos de debate. Lo vamos a hacer en los próximos 12 meses. 

Cada tres meses vamos a valorar si estamos cumpliendo con las metas 

y los plazos con la idea de incrementar la participación de nuestros 

miembros, no solamente para que participen sino también que 

avancen en los debates en CPWG, cómo vamos a medirlo, va a haber la 

asistencia de las reuniones múltiples y de CPWG, los miembros que 

vienen de nuestra región para ver si hemos podido lograr que la gente 

participe, no solamente en nuestras reuniones sino también en CPWG 

para los debates correspondientes. Es para agregar, para sumar, para 

lograr la participación de esta manera. Eso es básicamente todo. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias, Eduardo. Le paso la palabra a Chris. 

 

CHRIS MONDINI: Soy vicepresidente en ejercicio en Norteamérica. Mientras ICANN está 

considerando nuevos líderes de GSE para la región, Joe Catapano y yo 

trabajamos con Eduardo y otros líderes. Quisiera felicitarlos porque 
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tuvieron que hacer este plan dos veces. Es un plan muy profundo antes 

de entrar a tantas plataformas en línea pero estoy muy satisfecho con 

el plan porque pone a prueba dos cosas. 

 Como dice Eduardo, prácticamente en las líneas de lo que se decía 

antes de participación y la división de las ALS existentes y los 

miembros existentes. Estoy ansioso de ver cómo eso activa la 

participación y el interés en ICANN. Esto se basa mucho en los temas. 

Tenemos diversos papeles de trabajo que ICANN está publicando o 

que las estructuras de la comunidad proponen para la deliberación, el 

enfoque de las distintas ideas, las conversaciones, que sean menos de 

proceso y administración y todo el trabajo mecánico importante que 

se debe llevar a cabo para operar una organización regional pero 

también tenemos que hablar de la sustancia de ICANN y ver el 

atractivo de esto y hacia el crecimiento y el beneficio de los miembros 

de At-Large en la región. Muchas gracias por todo ese trabajo duro. 

Vemos los resultados que estamos logrando juntos. 

 

SATISH BABU: Muchas gracias. Tenemos a Daniel, que todavía no ha hablado. Daniel, 

tiene más o menos dos minutos. 

 

DANIEL NANGHAKA: Voy a ser breve porque muchas de las cosas que quería decir ya se han 

dicho. Pudimos ver un ajuste en muchas maneras de trabajar, de 

participación. Tenemos el modelo virtual ahora. Tenemos el grupo de 

trabajo de las redes sociales para desarrollo de capacidades con una 
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colaboración muy sólida que proviene del GSE y los distintos grupos 

que están participando. También hay una serie de ajustes, 

especialmente en el liderazgo, en difusión y participación con la 

opción de las codirecciones, con los distintos puntos de trabajo. 

 Después de esta reunión vamos a continuar para ver cómo se puede 

llegar a trabajar en la región. Quisiera compartir también que la 

próxima reunión ICANN69 va a ser dirigida por Natalia con referencia al 

grupo de trabajo de redes sociales con el diseño y el trabajo para la 

participación comunitaria. Hay eventos que van a ser virtuales pero 

eso no quiere decir que vayamos a perder los hitos que tenemos que 

lograr y también trabajar. Estoy contento de decir que hay un tablero 

de control con las tareas ahí, con la participación, con la información 

para participar y vemos mucha colaboración especialmente en las 

estrategias de las RALO. Estoy dispuesto a compartir con ustedes que 

venimos hablando lo que hace falta para cada región en estas 

reuniones en las que se comparten, los copresidentes, los líderes, 

comparten lo que vienen haciendo y también la comunidad nos cuenta 

lo que están haciendo en difusión y participación. Además, una clave 

es el desarrollo de capacidades. Se han realizado muchos ajustes y 

algunos ya los están implementando, pero no dejamos atrás a las ALS. 

La comunicación con las mismas, cómo pueden informar su trabajo, su 

comprensión de las actividades y el mandato de ICANN, y cómo se 

puede trabajar en los debates de políticas. 

 

SATISH BABU: Se terminaron los dos minutos, me temo. 
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DANIEL NANGHAKA: Quisiera terminar entonces diciendo que seguimos trabajando en la 

colaboración, en la participación para ampliar y mejorar el trabajo 

realizado. Muchas gracias. 

 

SATISH BABU: Disculpas por la falta de tiempo, Daniel. Tenemos un punto adicional 

en la agenda. Comenzar el proceso de limpiar las listas de correo 

electrónico de las RALO. Las distintas RALO, sus listas de correo 

electrónico, hemos tenido algunos problemas con cuentas ficticias de 

correo electrónico que aparecen en la lista. Algunas de ellas a veces 

son perturbadoras. Empezamos un proceso y las RALO pueden lograr 

un acuerdo común sobre cómo es la mejor manera de hacerlo. 

 Hay algunas opciones que aparecen aquí. Los miembros unitarios o 

grupos, el enfoque tiene su manera de encararlo mejor. Quizá 

tengamos que hablarlo con otras RALO y seguiremos con esta 

conversación en las reuniones de liderazgo. Lo dejo aquí. Si hay algún 

comentario rápido que quieran hacer, nos queda un minuto. De lo 

contrario, esto surgió de un correo electrónico enviado al personal de 

una RALO específica. Puede ser distinto para otras RALO. Quisiera 

agradecer a todos los que han participado, especialmente a los 

oradores y al personal, por su maravilloso apoyo en estos días, 

inclusive en esta sesión. Quisiera desearles un buen resto del día y de 

la semana. Gracias por estar con nosotros. Esta sesión va a terminar 

prácticamente de inmediato. Yeşim, te paso la palabra. 
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YEŞIM NAZLAR: Muchas gracias por participar en la reunión. Va a detenerse ahora la 

grabación porque la sesión ha terminado. Muchas gracias. Adiós. 

 

SATISH BABU: Gracias a todos. Adiós. 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 

  


